

SECCION DE VARIEDADES

EL 2 DE MAYO

Yo, que aunque joven, sé admirar, ya que en estos días me represento aquella escena en la cual el valor y la libertad del pueblo español quedaron de manifiesto por siempre y para siempre, al llegar ese día de honra y de luto para nuestra querida patria, siento que mis labios musitan una oración por la vida de aquellos seres, y que mi pecho se ensancha de orgullo.

¿2 de Mayo!; memorable fecha que jamás se borrará de la memoria de los buenos españoles; y digo buenos españoles, porque hoy son pocos los que tal nombre merecen, y, sinó, preguntar á cualquiera, si sabe quiénes fueron Daoiz y Velarde, los héroes defensores del Parque de Artillería, y un 95 por 100 os contestarán encogiéndose de hombros; pero preguntarles quiénes son los «fenómenos» del toreo, y veréis cómo ese 95 por 100 que no saben quiénes fueron Daoiz y Velarde, os dirán enseguida su opinión sobre si Joselito se «ciñe» más que el Trianero, ó si entra á matar con ventajas.

Volved á preguntar si saben leer, y os contestarán negativamente, alegando ocupaciones ó carecer de dinero, y en la primera corrida que se celebre después, los vereis empeñar la camisa y tener á los hijos sin comer por ir á ver la corrida.

¿Que España se muere de hambre?: que se muera, dirán ellos, á mí qué; ¿qué me importa á mí que España se muera de hambre, si hay toros donde divertirse.

¡Qué vergüenza! No es que no sea partidario de diversiones; mas, ¿qué adelanta España con que haya toros? ¿Qué cultura tienen esas repugnantes fiestas? Está bien que se vaya al teatro á solazarse uno un rato, pero á unos toros, donde no se oyen nada más que improperios y maldiciones, no se debe ir.

Tírense todas esas plazas, háganse en su lugar fábricas donde el obrero, en vez de gastar el dinero embruteciéndose, aprendan á ganarlo, y entonces España será algo, no lo que hoy es por culpa de los malos ciudadanos; y así evitariase la emigración que tan funestas consecuencias trae para España y para los españoles.

Arturo Castellanos.

PÓSITOS Y SINDICATOS

Desde hace tiempo se viene pensando en esta Ciudad en la constitución de un Pósito y un Sindicato Agrícola para facilitar medios á los labradores, á fin de apartarles de las garras del préstamo excesivo, que los sume, á veces, en la mayor miseria.

En cuanto al Sindicato, se nos asegura que ha quedado constituido por varios y valiosos elementos de la localidad, y respecto al Banco, de suma importancia, también se trabaja para su constitución. Para estas empresas, se nos asegura hay en cuenta corriente, en la Sucursal del Banco de Ciudad Real, más de treinta mil duros, cuya importante suma habrá de ingresar en el fondo de ese nonnato Banco.

Como para nada intervenimos en este asunto, damos la noticia como se nos ha dado, y procuramos asesorarnos en tan capital obra, para tener á nuestros lectores al tanto de lo que se haga y haya.



Han llegado á nuestra Redacción los cuadernos 21 y 22 de la notable y popular obra **Episodios de la Guerra Europea**, que publica la Casa editorial Alberto Martín, de Barcelona, y la que está obteniendo, como no podía menos de suceder teniendo en cuenta la palpitable actualidad de la misma y seriedad de la Casa editora, un éxito franco y lisonjero.

Veinticuatro páginas de texto profusamente ilustrado componen el cuaderno 21, y dieciséis y una lámina el 22, describiéndose en ambos, geográfica é históricamente, los antiguos reinos que forman actualmente la Gran Bretaña, con datos y pormenores que hacen amena é interesante su lectura. Representa la lámina que acompaña la lámina 22 soldados alemanes colocando en posición de tiro un mortero para el bombardeo de Amberes.

Recomendamos su adquisición á nuestros lectores con la seguridad de que, tanto por la modicidad de su precio (25 céntimos cuaderno) como por su magnífica presentación, no quedarán defraudadas sus esperanzas.

Hállase de venta en las librerías, centro de suscripciones y en casa del editor D. Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.